

Unser Leitbild

Wir sind eine moderne soziale Dienstleistungseinrichtung

Der Suchthilfeverbund Duisburg e.V. unterstützt als moderne Dienstleistungseinrichtung Personen und Institutionen, die direkt oder indirekt von Suchtmittelkonsum betroffen sind. Darüber hinaus sind wir für Suchtvorbeugung zuständig mit dem Ziel, präventive Konzepte gesamtgesellschaftlich zu verankern. Die Beratung ist freiwillig, vertraulich und kostenlos.

Wir streben eine Unternehmenskultur der Vielfalt an

Im Suchthilfeverbund sind Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter verschiedener Träger tätig. Die Leitgedanken der am Suchthilfeverbund beteiligten Träger prägen unsere Ethik und unser Menschenbild. Wir nutzen die Verschiedenheit der beteiligten Institutionen und die Unterschiedlichkeit der Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter als Ressource. Vor diesem Hintergrund streben wir eine Unternehmenskultur der Vielfalt an.

Wir verstehen uns als lernende Organisation

Die Qualität der Arbeit wird durch Fortbildung, Reflektion der eigenen Tätigkeit, Supervision sowie mit Hilfe des Qualitätsmanagements gesichert. Im kollegialen Austausch profitieren wir von unseren unterschiedlichen Stärken. Wir verstehen uns als lernende Organisation.

Wir begreifen Sucht auch als eine Folge gesamtgesellschaftlicher Prozesse

Wir sehen die Entstehung von süchtigem Verhalten auch als Folge gesamtgesellschaftlicher Bedingungen. Suchtmittelgebrauch ist deshalb eine Möglichkeit der Lebens - und

Krisenbewältigung, die zu Abhängigkeit und Krankheit führen kann. Wir gehen davon aus, dass die Kundinnen und Kunden des Suchthilfeverbundes viele Fähigkeiten haben, die sie oft nicht wahrnehmen oder nutzen.

Wir fördern die Selbstständigkeit und Teilhabe am gesellschaftlichen Leben

In Vorbeugung und Beratung ist es unser Ziel, Selbstbewusstsein zu stärken und somit eigenverantwortliches Handeln sowie Teilhabe am gesellschaftlichen Leben zu ermöglichen. Wir unterstützen und fördern die Entwicklung der Individuen und ihrer sozialen Systeme. Dabei akzeptieren wir die Vielfalt der verschiedenen Lebensentwürfe.

Wir stehen für Respekt, Wertschätzung und Akzeptanz

Wir bieten unseren Kundinnen und Kunden ein fachlich qualifiziertes Angebot, das von Wertschätzung und Respekt, Lebensfreude und Zuversicht getragen wird. Wir akzeptieren jeden Menschen in seiner Einzigartigkeit und wollen dazu beitragen, die Forderung nach sozialer Inklusion zu verwirklichen. Deshalb legen wir besonderen Wert auf die Berücksichtigung interkultureller Aspekte, Herkunft, Kultur, Religion, Weltanschauung, Alter, Geschlecht, sexueller Orientierung und Behinderungen.

Wir sind ein wichtiger Bestandteil im Gesamtversorgungssystem

In Fachgremien thematisieren wir die Interessen unserer Kundinnen und Kunden und tragen so zur Weiterentwicklung der fachpolitischen Diskussion bei. Wir beteiligen uns aktiv an der Gestaltung neuer Strukturen und Netzwerke und sind ein wichtiger Bestandteil im Gesamtversorgungssystem.